

令和5年南房総市教育委員会第11回定例会会議録

1 日 時 令和5年11月20日(火) 午後3時00分開会～午後3時40分閉会

2 場 所 南房総市丸山公民館 2階 視聴覚室

3 出席委員 教育長 三幣 貞夫 教育長職務代理者 小宮 忠
委員 岡崎 俊明 委員 庄司 美佳
委員 渡辺 祐子

4 出席職員 教育次長 加藤 勉 参事 国本 和昭
教育総務課長 井野 秀文 学校再編整備課長 黒川 秀和
子ども教育課長 辻山 浩司 生涯学習課長 根形 貴洋
書記 教育総務課課長補佐兼総務係長 宇山 尚希

5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言

6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が渡辺委員を指名

7 会議録承認 令和5年10月26日開催の第10回定例会会議録について承認

8 議 事

報告事項

① 教育長報告

教育の日中央行事ですが、発達障がいの講演は、自分の実体験から話されているので、非常に好評でした。

家庭教育の力が落ちてきていると言われて久しいのですが、子供の教育に関して、委託化が進んでいて、家庭の方でやらないで公的なところに全ておまかせし、結果が悪いと権利を主張する、要するに消費者と同じ視点で、教育サービスの一環のようになってきているところは、やっぱり考えていかなくてはならないと思います。

給食レストランについても、アンケートの結果は、非常に評価をいただいている。

給食自体は変わってきましたけども、家庭でもしっかり朝ご飯を食べさせて送り出すように期待していたわけですけれども、そこまでは、いっていないうな気がします。

この点について、ヨーロッパの方で聞いたのですが、子供に食事をさせるのは親の義務ではなくて権利である。そういう発言を聞いたことがあるのですが、給食をやることによってその親の権利を奪うのか、そういう考え方もあります。

私は給食を担当していて一番やっぱり根底に思うのは、そういう親御さんの権利を大変申し訳ないけど侵害して、代わって給食を作らせてもらっている。

良いものを、美味しいものを食べさせなくちゃいけないっていうのは、そういうものが根底にあるわけですが、学校教育を中心にやっていますけど、家庭にそういうものが波及しているような、あるいは家庭でもやっているものを、私ども受け止めて、両輪でやっていくような、そういう方向にしていかないと、せっかくの1年に1回の教育の日も役割が薄くなってしまうのかなと、来年はそういうことを課題にやっていければと、教育委員会としての今後の方向として一つあるかなと思いました。と報告。

② 各課報告

- ア 井野教育総務課長が、第17回 南房総市「教育の日」中央行事について報告・説明。
- イ 黒川学校再編整備課長が、富浦地区学校再編検討委員会第1回会議、富山地区学校再編検討委員会第1回会議について報告・説明
- ウ 辻山子ども教育課長が、南房総市副園長・教頭会議③について報告・説明。
- エ 根形生涯学習課長が、千倉地区文化祭、日本PTA関東ブロック大会ちば大会、秋の読書週間行事「本を身近に感じよう」、南房総市文化祭、千倉地区親善ソフトボール大会、ドルフィンピックについて報告・説明。

報告

- ① 報告第11号 臨時代理の報告について（南房総市教育功労者表彰について）
井野教育総務課長が、報告第11号について、資料に基づき説明。
質疑なし。
- ② 報告第12号 臨時代理の報告について（令和5年度南房総市一般会計補正予算（第8号）案に対する意見の聴取について）
井野教育総務課長が、報告第12号について、資料に基づき説明。

質疑

岡崎委員 保育所運営一般事業で、利用者について、増加した人数と増加した理由は
辻山子ども教育課長 400人から500人を見込んでいましたが、600人から

700人に修正しました。増加した理由は、人の交流が増えたことにより、通常子どもが罹るものが罹り始めたと考えます。

質疑後、全会一致で承認された。

その他

井野教育総務課長から、次回定例会の開催日について説明があり、第12回定例会を12月26日（火）に開催することで決定した。

9 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和5年12月26日

南房総市教育委員会 教育長 三幣貞夫

南房総市教育委員会 署名人 渡辺祐子

南房総市教育委員会 書記 宇山尚希